
Protokoll der 
Versammlung der Teilnehmenden am 9. Januar 2024 

Herr Rinke eröffnet die Versammlung und führt durch die Tagesordnung. 

1. Genehmigung der Tagesordnung 
Keiner der Teilnehmer widerspricht bzw. hat Ergänzungen. 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung 
Das Protokoll der letzten Versammlung wird genehmigt 

3. Wahl einer Teilnehmendenvertretung und Stellvertretung und Wahl von zwei weiteren 
Vertretungen für die Volkshochschulkonferenz 
Frau Ruth Schütt wird vorgeschlagen, einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

4. Informationen zur aktuellen Situation der Volkshochschule 

a. Das neue Programmheft ist kurz vor den Weihnachtsferien geliefert worden. 
Der Schwerpunkt ist dieses Semester „Vielfalt“. 

b. Der Stand der Anmeldung hat das Niveau vor Corona erreicht und liegt z. T. 
darüber. 

c. Die Stelle von Frau Doliva ist zunächst befristet auf eine volle Stelle 
aufgestockt worden, um den großen Bedarf im Bereich der kulturellen Bildung 
zu decken. 

d. Das Kulturforum in Steele soll nach den Osterferien wieder in Nutzung 
genommen werden. Die VHS wird schrittweise den Betrieb im Laufe des 
Semesters hochfahren. Die Pacht für die Gastronomie ist ausgeschrieben. 
Möbel sind bestellt und geliefert. Der Standard der Ausstattung wird wie in der 
Zentrale sein.  
Am kommenden Dienstag findet ein Baugespräch statt, um die letzten Dinge 
zu klären und den Eröffnungstermin zu bestätigen. 

e. Die VHS Essen hat eine Ratsvorlage zur Änderung der Entgelteregelung 
erstellt. Zusätzlich zu den bestehenden Regelungen sollen Absolventen eines 
offiziellen Freiwilligendienstes eine Ermäßigung von 30 Prozent erhalten. 

f. Direktor Michael Imberg geht zum April in den altersbedingten Ruhestand. 
Die Nachfolge ist bereits ausgeschrieben, um einen möglichst nahtlosen 
Übergang zu gewährleisten. 



5. Anliegen an die Volkshochschule 

6. Fragen aus dem Plenum: 
- Weitergabe von Lehrmaterial nach Abschluss der Kurse an nachfolgende Teilnehmer 
   Herr Rinke erläutert, dass ein Verkauf über die VHS nicht möglich ist und es 
überlegt wird, einen Bücherschrank dazu einzurichten 
- Unterstützung vom Lehrkräften in Sprachkursen durch ehrenamtliche Helfende 
   Herr Rinke erläutert, dass ein Versuch schon stattgefunden hat, ein Nutzen konnte 
leider nicht festgestellt werden. 

7. Herr Rinke schließt die Versammlung 

10.01.2024 gez. R. Schütt 


